

**HOMÉLIE DE LA PRÉSENTATION DE JÉSUS AU TEMPLE Lé 02/02/025
PAROISSES CHRIST ROI ET CHRIST SAUVEUR**

Textes bibliques : Mt 3, 1-4 ; Hé 2,14-18 ; Lc 2,22-40

« Jésus lumière du monde »



Aujourd'hui, nous célébrons le 02 février, les chrétiens célèbrent la présentation de Jésus au Temple. A l'époque, tous les parents faisaient cet acte d'offrande de leur fils premier né. Nous y découvrons le vieillard Siméon qui reconnaît en lui la Lumière du monde. C'est pour cette raison que cette fête est appelée **"la Chandeleur"**, la fête de la Lumière.

Nous célébrons aussi 29^e journée mondiale de vie consacrée. Cette lumière avait été annoncée par le prophète Malachie (1^{ère} lecture). **« Ainsi parle le Seigneur Dieu : Voici que j'envoie mon messager pour qu'il prépare le chemin devant moi »** Bien sûr, le rêve de Malachie se limitait à une restauration et à un retour des valeurs du passé. Plus tard, on verra Jésus qui arrive au temple. Les chrétiens découvriront en lui celui qui est la Lumière du monde. Ils comprendront que le temple que Jésus veut purifier c'est chacun de nous.

La lettre aux Hébreux (2^{ème} lecture) insiste avec force sur le mystère de Jésus. Il est celui qui a voulu partager avec nous **"la condition humaine"**. Il a voulu être solidaire de nous jusqu'à l'extrême. Il n'a pas échappé à la mort qui fait partie de notre condition. **« Car ceux qu'il prends en charge, ce ne sont pas les Anges, c'est la descendance d'Abraham. Il lui fallait donc se rendre en tout semblable à ses frères pour devenir un grand prêtre... »**. Jésus appartient pleinement à la famille humaine et pleinement à la famille de Dieu ; de ce fait, il est celui qui ouvre les portes du temple céleste. Désormais avec lui et en lui, les frères de Jésus ont accès à Dieu lui-même.

C'est ainsi qu'en ce jour, Jésus nous est présenté comme la "lumière des nations". C'est important pour nous car nous vivons dans un monde qui perd ses repères. Chaque jour, les médias nous en donnent de tristes exemples. Cela ne sert à rien de se lamenter. Nous avons bien mieux à faire : comme le vieillard Siméon, nous sommes appelés à montrer Jésus au monde. Un jour, le Cardinal Barbarin disait que nous n'avons pas une obligation de résultat mais une obligation de témoignage. Comme Bernadette de Lourdes, nous ne sommes pas chargés de faire croire mais de dire.

L'Évangile de Luc nous offre scène riche en symboles et en enseignement. Joseph et Marie, fidèle à la Loi de Moïse, montent au Temple pour présenter leur enfant premier né au Seigneur. Cette rencontre entre la Sainte Famille et les figures de Siméon et Anne nous révèle plusieurs aspects profonds de notre Foi. Dans le Temple, Siméon prophétise que Jésus sera « **La lumière pour éclairer les nations et gloire de ton peuple Israël** ». Cette double mission du Christ est au cœur de notre Foi.

Jésus est la Lumière de nations. Cette image de la lumière est centrale dans la Bible. Dans l'Ancien Testament, la lumière symbolise la présence de Dieu. En Jésus, cette lumière devient chair. Il est la révélation parfaite de l'amour de Dieu pour toute l'humanité. Cette lumière n'est pas à un seul peuple, à une seule culture ou à une seule époque. Elle est offerte à tous, sans distinction. En Jésus, Dieu vient briser les murs qui séparent les peuples, les cultures et les religions. Il vient réconcilier l'humanité avec son créateur.

Cette universalité du salut est un appel pour nous aujourd'hui. Nous sommes invités à accueillir cette lumière dans nos vies et la partager avec ceux qui sont encore dans les ténèbres de l'ignorance, de la souffrance, du péché ou du désespoir. Cela suppose de vivre dans la vérité, dans l'amour et dans l'espérance. Cela suppose aussi de sortir de zones de confort pour aller à la rencontre de ceux qui sont dans l'ombre. Jésus est aussi la gloire d'Israël. Il accomplit les promesses faites à Abraham, à Moïse et à David. Jésus n'abolit pas l'Ancienne Alliance ; il l'accomplit. Il est le Messie attendu, celui qui apporte la plénitude de la révélation et de la grâce.

Pour nous aujourd'hui, cela signifie que notre Foi ne peut pas être abstraite ou détachée de la réalité. Nous sommes invités à réfléchir sur la manière dont notre Foi s'incarne dans notre vie quotidienne. La Foi chrétienne n'est pas une idée abstraite, une philosophie lointaine ou une simple tradition culturelle. Elle est une rencontre vivante avec le Christ, une relation personnelle avec Dieu, qui doit s'enraciner dans notre réalité concrète.

Jésus est né dans un contexte culturel précis, celui du peuple d'Israël. De même, notre Foi doit se vivre dans le concret de notre existence : dans notre travail, dans nos relations, dans nos responsabilités familiales et sociales. La Foi n'est pas réservée au dimanche ou aux moments de prière. Elle doit imprégner chaque aspect de notre vie. Notre Foi nous pousse à agir, à être des témoins de l'amour de Dieu dans un monde qui en a besoin.

Lorsqu'elle rencontre Jésus (Anne), elle reconnaît en lui le Sauveur promis. Cette rencontre change tout pour elle. Elle ne peut pas garder cette joie pour elle-même ; elle doit la partager. Après avoir rencontré Jésus, Anne parle lui à tous. Son attitude nous montre que la rencontre avec le Christ ne peut pas rester secrète. Elle doit nous pousser à témoigner, à partager la joie de l'Évangile avec ceux qui nous entourent. Rencontrer le Christ c'est faire l'expérience d'un amour qui transforme, d'une lumière qui dissipe les ténèbres, d'une espérance qui redonne sens à notre vie.

Cette rencontre n'est pas réservée à quelques uns ; elle est offerte à tous. Et lorsque nous l'avons vécu, nous ne pouvons pas rester silencieux. Nous sommes poussés, comme Anne, à en parler autour de nous. En cette journée mondiale de la vie consacrée, prions pour tous les religieux et religieuses. Accueillons la lumière du Christ dans nos cœurs et laissons-la transformer nos vies. Soyons des témoins de cette lumière, afin que tout les hommes puissent rencontrer le Sauveur et connaître la gloire de Dieu. Que la Vierge Marie , qui a porté la lumière du monde en son sein, nous aide à vivre pleinement cette mission. Avé Maria... Amen !

BONNE FET DE LA LUMIÈRE A CHACUN
Père José Marie NTUMBA
C.F.T.